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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

Apakah ini kali pertama Kebakaran Depo Pertamina Plumpang? Tidak. Depo yang dibangun sejak dibangun pada 1967, Pertama 

kali terbakar  pada 18 Januari 2009 di salah satu tangki yang menghabiskan 5.000 kl liter BBM dan menelan satu korban jiwa. 

Sayangnya, saat itu tak ada kebijakan signi�ikan terkait permukiman penduduk yang mepet disekitarnya. Sekitar 14 tahun 

berselang, tepatnya Jumat (3/3/2023) kebakaran kembali terjadi. Bedanya dampak sangat dahsyat dan membuat nelangsa karena 

menghanguskan ratusan rumah serta menelan 19 korban jiwa. Saat meninjau lokasi, Minggu (5/3/2023) Presiden Joko Widodo 

memberikan dua pilihan, depo Plumpang yang digeser ke wilayah reklamasi atau penduduknya direlokasi. Tak hanya itu, 

semua objek vital nasional yang dikelola BUMN diminta segera diaudit. Untuk depo sendiri, PT Pertamina Patra 

Niaga mengelola lebih dari 140 terminal BBM di seluruh Indonesia. Andaikan langkah ini diambil 

sejak lama? Zona aman pasti sudah ada hitungannya sejak awal,kan.

(Baca	Hal	11)

JOKOWI: GESER KE REKLAMASI 
ATAU WARGA DIRELOKASI 

Buntut Kebakaran Depo Pertamina Plumpang 

FAKTA KEBAKARAN PERTAMINA PLUMPANG
1. Terjadi Jumat 3 Maret 2023, pukul 20.20 WIB
-------------------------------------------------------------------------------------------------
2. Warga mencium bau bensin menyengat sebelum kebakaran
-------------------------------------------------------------------------------------------------
3. Diterjunkan 250 anggota pemadam kebakaran
-------------------------------------------------------------------------------------------------
4. 19korban meninggal, 49 luka berat, 2 luka sedang, 638 warga mengungsi.
-------------------------------------------------------------------------------------------------
5. Pemerintah sempat mengusulkan ada buffer zone selebar 50 meter antara 
Depo degan permukiman
-------------------------------------------------------------------------------------------------
6. Pasokan BBM aman

DAERAH YANG MEMILIKI 

DEPO PERTAMINA (TOTAL 140 DEPO)
1.	Sumatera: Krueng Raya Aceh, Lhokseumawe, Meulaboh, Belawan Medan, 
Sibolga, Dumai, Siak, Teluk Kabung -Padang, Pulau Baai Bengkulu, Jambi, 
Kertapati -Palembang, Panjang Bandar Lampung.
------------------------------------------------------------------------------------------------------
2.	Batam: Kabil.
------------------------------------------------------------------------------------------------------
3.	Bangka	Belitung:	Pangkal Balam, Tj. Pandan.
------------------------------------------------------------------------------------------------------
4.	Jawa: Tj. Priok, Plumpang, Tj. Gerem, Ujung Berung, Balongan, Tasikmalaya, 
Padalarang, Cikampek, Cilacap, Maos, Pengapon, Rewulu, Teras, Cepu, Madiun, 
Malang, Tuban, Gresik, Tj. Wangi -Banyuwangi, Tj. Perak - Surabaya.
------------------------------------------------------------------------------------------------------
5.	Bali	&	Madura: Benoa, Manggis, Camplong.

6.	Nusa	Tenggara: Labuan Bajo.
-----------------------------------------------------------------------------------------------
7.	Kalimantan: Pontianak, Sampit, Banjarmasin, Kotabaru, Balikpapan, 
Samarinda, Tarakan.
-----------------------------------------------------------------------------------------------
8.	Sulawesi	&	Timur:	Makassar, Manado, Ambon, Sorong

Sumber:
laman	resmi	
Pertamina	
Patra	Niaga
--------------------

Goverment (Hal.2) 
Ada 'Kekuatan Besar' 

Dibalik Putusan 
Tunda Pemilu, 

Siapa?

Foto	:	Kondisi	rumah	warga	hancur	akibat	ledakan	yang	terjadi
di	Depo	Pertamina	Plumpang,	Jumat	(3/3/2023).	(Istimewa)



RAGAM TANGGAPAN PN JAKARTA PUSAT PERINTAHKAN PENUNDAAN PEMILU 2024
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menunda tahapan.Jadi rekan-rekan 
kalau mengartikan menunda pemilu 
itu, saya tidak tahu. Amar putusannya 
tidak melaksanakan sisa tahapan 
pemilu," kata dia.

Mahfud	MD	Duga	Hal	Sama
Bahkan, Menteri Koordinator 

Bidang Politik, Hukum. dan Keamanan 
(Menkopolhukam) Mahfud MD juga 
menduga, ada permainan di belakang 
putusan penundaan Pemilihan Umum 
(Pemilu) Pengadilan Negeri Jakarta 
Pusat.

"Ada main mungkin di belakang-
nya? iyalah pasti ada main, pasti," ujar 
Mahfud dalam keterangan video kanal 
YouTube Kemenkopolhukam, dikutip 
Minggu (5/3/2023).

Namun, Mahfud tidak menjelaskan 
lebih jauh soal permainan tersebut 
dan siapa aktor di balik putusan 
penundaan pemilu itu.

Mahfud mengatakan, putusan 
tersebut tidak berkaitan dengan 
independensi hakim.

Namun, menurut dia, Hakim PN 
Jakarta Pusat keliru memutuskan dan 
bertentangan dengan Peraturan 
Mahkamah Agung Nomor 2 Tahun 

2019.
"Lah ini kan ilmunya salah ini, 

sudah jelas pemilu itu pengadilannya 
di sana (PTUN) kok dia yang mutus, 
dan sudah ada itu petunjuk dari MA, 
kalau ada urusan administrasi, masuk, 
ditolak," ucap Mahfud.

Adapun sikap pemerintah, kata 
Mahfud, dengan tegas akan melawan 
putusan itu karena dinilai sebagai 
putusan yang salah kamar.

"Kalau untuk pemerintah sendiri, 
pemilu itu akan jalan, kita akan 
melawan habis-habisan keputusan itu, 
karena keputusan itu salah kamar," 
ujar dia.Terpisah,  Ketua Umum Partai 
Gerindra Prabowo Subianto menilai 
penundaan Pemilu 2024 tidak masuk 
akal dan kurang arif.

"Saya kira sangat kurang arif atau 
tidak masuk akal kalau ditunda-tunda 
terus," kata Prabowo usai bertemu 
Ketum NasDem Surya Paloh di 
Padepokan Garuda Yaksa, Hambalang, 
B o g o r ,  J a w a  B a r a t ,  M i n g g u 
(5/3/2023).

Di sisi lain, menurutnya keputusan 
Pengadilan Negeri Jakarta Pusat itu 
masih bisa dianulir di pengadilan 
tingkat atasnya. (wid,rls, ant/dya)

oleh PDI Perjuangan dan itu tidak 
dipahami oleh Partai Prima," ujar dia.

PN Jakarta Pusat memenangkan 
Partai Rakyat Adil Makmur (Prima) 
atas gugatan perdata mereka terhadap 
Komisi Pemilihan Umum (KPU), Kamis 
(2/3/2022).

Dalam putusan atas gugatan 
757/Pdt.G/2022 yang dilayangkan 
pada 8 Desember 2022, Pengadilan 
Negeri Jakarta Pusat memerintahkan 
KPU menunda Pemilu 2024.

"Menghukum tergugat untuk tidak 
melaksanakan sisa tahapan Pemilihan 
U m u m  2 0 2 4  s e j a k  p u t u s a n  i n i 
diucapkan dan melaksanakan tahapan 
Pemilihan Umum dari awal selama 
lebih kurang 2 (dua ) tahun 4 (empat) 
bulan 7 (tujuh) hari," demikian bunyi 
diktum kelima amar putusan tersebut.

Adapun Prima melaporkan KPU 
karena merasa dirugikan dalam 
tahapan pendaftaran dan verifikasi 
partai politik calon peserta Pemilu 
2024.

D a l a m  t a h a p a n  v e r i f i k a s i 
administrasi, Prima dinyatakan tidak 
memenuhi  syarat  keanggotaan 
sehingga tidak bisa berproses ke 
tahapan verifikasi faktual.

Namun,  Prima merasa telah 
memenuhi  syarat  keanggotaan 
tersebut dan menganggap bahwa 
Sistem Informasi Partai Politik (Sipol) 
KPU bermasalah dan menjadi biang 
keladi tidak lolosnya mereka dalam 
tahapan verifikasi administrasi.

Sementara itu, Humas PN Jakarta 
Pusat Zulkifli Atjo meminta publik 
untuk mempelajari  lebih detail 
putusan tersebut.

Menurut Zulkifli, putusan majelis 
hakim terhadap gugatan tersebut 
bukan menunda pemilu tetapi tidak 
melanjutkan sisa tahapan pemilu yang 
tengah berjalan.

"Itu saya tidak mengartikan 
(menunda pemilu) seperti itu, tidak. 
Jadi silakan rekan-rekan mengartikan 
itu,  tapi bahasa putusan itu ya 

JAKARTA-Sekretaris Jenderal PDI 
Pe r j u a n g a n  H a s t o  K r i s t iya n t o 
menduga, ada "kekuatan besar" di 
balik putusan Pengadilan Negeri (PN) 
J a k a r t a  P u s a t  y a n g  m e n u n d a 
Pemilihan Umum (Pemilu) 2024.

 "Kita melihat Saudara-saudara 
sekalian bahwa ada suatu kekuatan 
besar di balik peristiwa pengadilan di 
PN Jakarta Pusat tersebut yang 
mencoba untuk menunda pemilu," 
k a t a  H a s t o  d i  d i k u t i p  M i n g g u 
(5/3/2023).

Hasto mengatakan, "kekuatan 
besar" itu mencoba menggunakan 
celah hukum untuk melakukan 
gerakan inkosntitusional menunda 
pemilu.

 n e g e r i  s e m e s t i n y a  t i d a k 
berwenang untuk memutus sengketa 
terkait penetapan peserta pemilu yang 
m e r u p a k a n  w e w e n a n g  B a d a n 
Pengawas Pemilu atau Pengadilan Tata 
Usaha Negara (PTUN).

Namun, ia tidak menjawab lugas 
saat ditanya mengenai siapa sosok 
kekuatan besar itu, apakah berasal 
dari Istana atau partai politik.

"Mereka paling tidak mampu 
menggunakan celah hukum yang 
harusnya tidak boleh dipakai," kata 
Hasto.

Ia pun menyindir Partai Rakyat 
Adil Makmur (Prima) yang gugatannya 
setelah tidak ditetapkan sebagai partai 
peserta pemilu berujung pada putusan 
menunda pemilu.

Ia menyatakan, partai-partai 
politik semestinya sadar bahwa ada 
syarat untuk menjadi partai peserta 
pemilu.

"Kita mau masuk perguruan tinggi 
pun memerlukan syarat yang ketat, 
bahkan kita masuk TK SD juga 
memerlukan suatu syarat tertentu," 
kata Hasto.

" Ke t i d a k p a h a m a n  t e r h a d a p 
ketentuan-ketentuan yang menjadi 
suatu kriteria bagi partai politik untuk 
bisa ikut pemilu sangat disesalkan 

Ada 'Kekuatan Besar' Dibalik 
Putusan Tunda Pemilu, Siapa?

goverment
Senin, 06 Maret 20232

Petugas	Pantarlih	lakukan	pencocokan	dan	penelitian	data	pemilih	untuk	Pemilu	2024.(dok)
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Tolak Pasangkan Sandiaga dengan Anies, 
Prabowo dan Surya Paloh Sepakat Tidak Berkoalisi

3

JAKARTA  -  Ketua Umum Partai 
Gerindra Prabowo Subianto secara 
t e g a s  m e n o l a k  w a c a n a  u n t u k 
memasangkan Wakil Ketua Dewan 
Pembina Gerindra, Sandiaga Uno, 
d e n g a n  A n i e s  B a s w e d a n  p a d a 
Pemilihan Presiden (Pilpres) 2024. 
Dia menyatakan Sandiaga akan tetap 
mengikuti keputusan Gerindra selama 
dia berada di partai itu. 

"Soal Mas Sandi saya kira Mas 
Sandi sudah menjawab berkali-kali di 
semua forum, bahwa dia patuh dan 
akan menaati putusan partai," kata 
Prabowo saat konferensi pers usai 
menerima kunjungan Ketua Umum 
Partai  NasDem, Surya Paloh di 
k e d i a m a n n y a  d i  H a m b a l a n g , 
Kabupaten Bogor, Jawa Barat, Minggu 
(5/3/2023).

Ia menegaskan bahwa Partai 
Gerindra sudah mendeklarasikan 
dirinya sebagai calon presiden dalam 
Pilpres 2024.  Sedangkan Anies 
Baswedan diusung sebagai Capres 
oleh Partai NasDem, Partai Demokrat 
dan PKS.

"Keputusan partai ini sudah jelas 
saya calon presidennya, selama dia 
(Sandiag) di partai ya dia akan patuh 
pada garis partai," ujarnya.

P r a b o w o  m e n y e b u t k a n , 
pertemuannya dengan Surya Paloh 
yang berlangsung sekitar dua jam 
menghasilkan kesepakatan bahwa 
keduanya akan saling menghormati 
arah politiknya masing-masing dalam 
kontestasi Pilpres 2024.

"Soal koalisi, soal capres, cawapres 
kita sudah sepakat menghormati 
keputusan politik masing-masing," 
kata Prabowo.

P r a b o w o  p u n  m e n g a k u 
menghormati keputusan Surya Paloh 
y a n g  t e l a h  m e n g u s u n g  A n i e s 
Baswedan sebagai calon presiden 
bersama Partai Demokrat dan PKS.

K e t i k a  d i t a n y a  m e n g e n a i 
kesediaannya untuk diduetkan 
dengan Anies Baswedan, Prabowo 
kembali menegaskan bahwa ia dan 
Surya Paloh sepakat menghormati 
keputusan masing-masing dalam 
menyongsong Pemilu.

"Tadi saya sudah sampaikan, 
dalam pembicaraan yang intensif dan 

luas kita sepakat kita akan 
menghormati keputusan politik 
masing masing dan bertekad 
akan melakukan komunikasi 
yang lebih erat dan lebih intensif. 
Kalaupun Anies sudah jadi 
keputusan politik NasDem ya 
kita hormati," ujarnya.

Paloh:	Amat	Baik	Anies	
Lanjutkan	Kebijakan	Jokowi

 Ketua Umum Partai NasDem 
Surya Paloh mengatakan sangat 
baik jika bakal calon presiden 
partainya,  Anies Baswedan 
m e n e r u s k a n  k e b i j a k a n 
pemerintahan Presiden Joko 
Widodo (Jokowi).

"Masalahnya tadi hanya kalau 
terpilihnya Bung Anies, apakah 
a k a n  m e n e r u s k a n  p o l i c y 
kebijakan yang sudah dijalankan 
oleh pemerintah pada saat ini?" 
kata Paloh usai bertemu Ketua 
U m u m  P a r t a i  G e r i n d r a  d i 
Prabowo Subianto Hambalang, 
Minggu (5/3/2023).

"Tentu kalau bisa diteruskan amat 
baik sekali. Apa, kenapa alasan untuk 
tidak meneruskan?" ujarnya.

Paloh tak mau pembangunan yang 
telah dikerjakan saat ini terhenti. Ia 
tidak menampik jika memang ada hal-
hal yang perlu perbaikan.

"Tidak ada kesempurnaan dalam 
seluruh apapun yang telah kita laluin 
bersama. Ada upaya-upaya perbaikan, 
tapi meneruskan saya pikir itu suatu 
hal yang amat sangat rasional," 
ujarnya.

Ia kembali menegaskan sama 
sekali tak ingin pembangunan di 
Indonesia terhenti karena berganti 
pemimpin.

"Enggak ada yang mau seperti itu 
kecuali mereka yang barangkali 
b e r p i k i r  d e n g a n  ke p e n t i n g a n -
kepentingan yang tidak melihat suatu 
strategi yang jangka panjang dan 
kepentingan lebih besar," katanya.

Sebelumnya, Anies buka suara soal 
kelanjutan kebijakan pemerintah saat 
ini jika terpilih jadi presiden. Salah 
satunya terkait dengan proyek Ibu 
Kota Negara (IKN) Nusantara.

"IKN sudah jadi UU. Dan kita 
semua ketika dilantik tugas apapun 
sumpahnya melaksanakan UU," kata 
Anies di Kantor DPP Demokrat, Kamis 
(2/3/2023).

Anies mengatakan kondisi IKN 
saat ini berbeda dengan dua tahun 
lalu. Ia mengatakan IKN saat ini sudah 
d i s a h k a n  d a l a m  b e n t u k  U U . 
Sementara dua tahun lalu, lanjutnya, 
masih dalam fase gagasan.

"Saat itu masih gagasan. Sehingga 
kita masih bicara pro dan kontra. 
K a l a u  i n i  U U  s i a p a p u n  h a r u s 
laksanakan UU," kata dia.

P e n g a m a t  p o l i t i k  U j a n g 
Komarudin memberikan analisisnya 
mengenai pertemuan Ketua Umum 
Partai Gerindra Prabowo Subianto 
dengan Ketua Umum Partai NasDem 
Surya Paloh di Hambalang, Bogor, 
Minggu (5/3/2023).

Menurutnya, pertemuan dua elite 
p o l i t i k  i t u  b e r t u j u a n  u n t u k 
p e n j a j a k a n  a k a n  h a l - h a l  ya n g 
mungkin terjadi menjelang Pemilu 
2024. Mengingat, saat ini segala 
kemungkinan dalam dunia politik 
masih bisa terjadi.

"Saya sih melihatnya sebagai 

bagian dari penjajakan koalisi yang 
untuk menjaga segala kemungkinan 
terjadi ke depan. Kita kan tidak tahu. 
Politik ini sifatnya dinamis, cair, dan 
selalu berubah. Dan ingat, politik 
bukan matematik, bukan angka pasti. 
Semuanya bisa mungkin, bisa ya dan 
tidak,” kata Ujang.

Pun soal capres dan cawapres. 
Selama capres dan cawapres belum 
didaftarkan ke Komisi Pemilihan 
U m u m  ( K P U ) ,  m a k a  s e g a l a 
ke m u n gk i n a n  b i s a  te r j a d i  d a n 
“perjodohan” capres cawapres masih 
dapat berubah.

“Artinya, selama janur kuning 
belum melengkung dalam konteks 
p e n c a p r e s a n ,  s e l a m a  c a p r e s 
cawapres itu belum didaftarkan di 
K P U ,  m a k a  k o n s t r u k s i  a t a u 
perjodohan capres cawapres masih 
bisa berubah,” jelas Ujang.

“Apalagi sekarang kan belum ada 
yang pasti, walaupun capresnya sudah 
ada yang diusung tapi cawapresnya 
belum ada. Koalisinya sudah ter-
bentuk tapi cawapresnya belum diumum- 
kan. Semua masih cair, masih dinamis, 
semua masih mungkin berubah,” 
tambah dia.(wid,rls,ist/dya)

Ketua	Umum	Gerindra	Prabowo	Subianto	dan	Ketua	Umum	NasDem	Surya	Paloh	bertemu	di	
Hambalang,	Bogor,	Jawa	Barat,	Minggu	(5/3/2023).(Istimewa)

JUMLAH KURSI DI DPR, MENURUT KOALISI

PDIP
(128 kursi)

PKS
(50 kursi)

NasDem
(59 kursi)

Demokrat
(54 kursi)

PAN
(44 kursi)

Golkar
(85 kursi)

PPP
(19 kursi)

Gerindra
(78 kursi)

PKB
(58 kursi)

Koalisi	Perubahan	(163	Kursi) Koalisi	Indonesia	Bersatu	(KIB)	(148	Kursi)	 Koalisi	Kebangkitan	
Indonesia	Raya	136	Kursi	

Minimal	115	kursi	untuk	pencapresan	

Bakal	Capres:	-

*PDIP	belum	bergabung	
ke	dalam	koalisi	partai	
politik

Bakal	Capres:	Anies	Baswedan Bakal	Capres:	-

Bakal	Capres:	Prabowo	Subianto
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JAKARTA - Aset senilai Rp 56 miliar 
d a r i  L a p o r a n  H a r t a  Ke k a ya a n 
Penyelenggara Negara (LHKPN) milik 
Rafael Alun Trisambodo menuai 
sorotan tajam dari publik. Banyak 
pihak menilai kekayaan itu tidak 
sesuai dengan profil pekerjaan Rafael 
yang kala itu masih menjabat sebagai 
pejabat Ditjen Pajak eselon III.

Kekayaan Rafael ini mencuat 
seiring ramainya kasus penganiayaan 
yang melibatkan anaknya, Mario 
Dandy Satriyo (20). Aset milik Rafael 
yang kerap dipamerkan Mario Dandy 
lalu menyita perhatian.

W a k i l  K e t u a  ( K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi  (KPK), 
Nawaw i  Pomola ngo menyeb ut , 
penyidiknya bisa saja langsung 
menindak Rafael Alun Trisambodo 
jika dalam undang-undang, illicit 
enrichment ditetapkan sebagai tindak 
pidana.Illicit enrichment adalah 
peningkatan kekayaan tak wajar atau 
sah dan termasuk tindak pidana. 
K e t e n t u a n  i n i  m e n g a c u  p a d a 
r e k o m e n d a s i  U n i t e d  N a t i o n s 
Convention against  Corruption 
(UNCAC).

“Andaikan ada Illicit Enrichment, 
itu yang ditemukan Pak Pahala 
kemarin  ( tentang  peningkatan 
kekayaan Rafael yang tak wajar) bisa 
langsung (ditindak),” kata Nawawi 
d a l a m  ke t e ra n g a n nya ,  M i n g g u 
(5/3/2023).

Nawawi menjelaskan, UNCAC 
sebenarnya mewajibkan setiap negara 
menandatangani ratifikasi.

Indonesia telah telah meratifikasi 
rekomendasi itu melalui Undang-
Undang Nomor 7 Tahun 2006 tentang 
P e n g e s a h a n  U n i t e d  N a t i o n s 
Convention Against Corruption, 2003.

Namun, kata Nawawi, ketentuan 
illicit enrichment itu tidak dituangkan 
d a l a m  U n d a n g - U n d a n g 
Pe m b e ra n t a s a n  T i n d a k  P i d a n a 
Korupsi (Tipikor).

Aturan illicit enrichment pernah 
hampir dicantumkan dalam pasal 37 
huruf a Undang-Undang Nomor 20 
Tahun 2001.

Dalam Pasal itu diatur bahwa 
pejabat harus melaporkan seluruh 

harta bendanya, istrinya, anaknya, 
berikut korporasi yang berhubungan.

Jika ia tidak bisa membuktikan asal 
usul kepemilikan hartanya, maka 
pejabat terkait bisa didakwa. Laporan 
harta kekayaan penyelenggara negara 
(LHKPN) nantinya akan menjadi bukti.

“Dalam hal terdakwa tidak dapat 
membuktikan itu,  maka LHKPN 
dijadikan sebagai bukti. Itu kan 
pentingnya LHKPN,” ujar Nawawi.

Sayangnya, pembuat undang-
u n d a n g  u r u n g  m e m a s u k k a n 
ketentuan illicit enrichment sebagai 
tindak pidana dalam Undang-Undang 
Pemberantasan Tipikor.

Berdasarkan informasi  yang 
Nawawi terima, illicit enrichment akan 
dimasukkan rancangan Undang-
Undang tentang Perampasan Aset.

Nawawi mengaku, tidak tahu 
apakah ketentuan illicit enrichment 
itu sudah termuat dalam rancangan 
Undang-Undang Perampasan Aset.

“Ke mana? Konon katanya oleh 
p e m b e n t u k  d i r e n c a n a k a n 
dimasukkan ke dalam rancangan UU 
Perampasan Aset .  Tapi  sampai 
sekarang UU Perampasan Aset itu 
belum ada,” ujar dia

Mantan Hakim Pengadilan Tipikor 
itu mengatakan, karena tidak ada 
ketentuan illicit enrichment sebagai 
tindak pidana, maka KPK harus 
m e l a k u k a n  l a n g k a h - l a n g k a h 
konvensional dalam menangani harta 
tak wajar Rafael.

K P K  h a r u s  m e l a k u k a n 
penyelidikan guna menemukan bukti 
bahwa Rafael memang menerima suap 
maupun gratifikasi yang membuat 
harta kekayaan pejabat pajak itu tidak 
sesuai profilnya.

“Jadi (Direktorat) Penyelidikan 
a k a n  m e l a k u k a n  g e r a k - g e r a k 
p e n y e l i d i k a n  d a l a m  b e n t u k 
konvensional,” kata Nawawi.

PPATK	Deteksi	Pencuci	Uang	
Profesional

Pusat Pelaporan dan Analisis 
Tr a n s a k s i  K e u a n g a n  ( P PAT K ) 

mengungkap adanya indikasi tindak 
pidana pencucian uang (TPPU) yang 
dilakukan Rafael. PPATK mengungkap 
laporan aset Rafael telah dilakukan 
s e j a k  l a m a  s e b e l u m  k a s u s 
penganiayaan yang dilakukan anak 
Rafael viral.

Te r b a r u ,  P PAT K  m e l a ku k a n 
p e m b l o k i r a n  t e r h a d a p  n o m o r 
rekening terkait kasus Rafael. Kepala 
P P A T K  I v a n  Y u s t i a v a n d a n a 
mengatakan nomor rekening yang 
diblokir pihaknya milik konsultan 
pajak yang diduga bekerja untuk 
Rafael.

"Iya ada," kata Ivan dikutip Minggu 
( 5 / 3 / 2 0 2 3 ) .  I v a n  m e n j a w a b 
p e r t a nya a n  s o a l  k a b a r  P PAT K 
memblokir rekening milik konsultan 
pajak yang bekerja untuk Rafael Alun.

Konsultan pajak itu, kata Ivan, 
diduga berperan sebagai nominee 
dalam mengurus aset kekayaan Rafael 
Alun."Diduga sebagai nominee RAT 
(Rafael Alun Trisambodo) serta 
beberapa pihak terkait lainnya," 
katanya.

PPATK belum menjelaskan berapa 
rekening yang berkaitan dengan 
Rafael  Alun telah diblokir.  Dia 
menyebut jumlah rekening yang akan 
diblokir terus berkembang.

"Berkembang terus ya. Untuk 
jumlah belum bisa saya sampaikan," 
katanya.

Namun, dari temuan awal PPATK 
menduga ada peran pencuci uang 
profesional yang selama ini bekerja 
untuk kepentingan Rafael Alun.

" K i t a  m e n s i nya l i r  a d a  P M L 
(professional money launderer) yang 
s e l a m a  i n i  b e r t i n d a k  u n t u k 
kepentingan RAT," tutur Ivan.

Selain itu Ivan menyebut jumlah 
uang yang terdapat pada rekening 
konsultan pajak Rafael Alun yang telah 
diblokir pihaknya bernilai signifikan.

"Signif ikan.  Dan terus  kami 
dalami," kata Ivan.

Ivan belum memerinci kisaran 
uang di rekening konsultan pajak 

Rafael Alun tersebut. Dia menyebut 
jumlah uangnya sangat besar.

" Ya ,  b e s a r,"  u c a p  I v a n .  D i a 
menjawab saat ditanya kisaran uang di 
rekening konsultan pajak Rafael Alun 
berjumlah puluhan miliar.

AG	Tidak	Ditahan
Polisi telah menemukan bukti 

keterlibatan perempuan A alias AG 
(15) di kasus penganiayaan Cristalino 
David Ozora atau David (17) oleh anak 
mantan pejabat pajak, Mario Dandy 
Satriyo (20). Polisi pun meningkatkan 
status pacar tersangka Mario Dandy 
itu menjadi anak berkonflik dengan 
hukum atau pelaku anak.

AG tidak ditahan meski telah 
ditetapkan sebagai pelaku anak. 
Dirkrimum Polda Metro Jaya Kombes 
Hengki Haryadi mengatakan masalah 
penahanan anak sebagai pelaku 
mengacu pada Undang-undang Sistem 
Peradilan Anak.

"Ada aturan secara formil yang 
memang harus kami taati yaitu amanat 
dari undang-undang sistem peradilan 
anak. Kalau kami tidak melaksanakan 
kami salah," kata Hengki.

Ahli pidana anak dari Kementerian 
Pemberdayaan Perempuan dan Anak 
(KemenPPA), Ahmad Sofian, mengata-
kan penyidik wajib memedomani UU 
Sistem Peradilan Anak dan Undang-
Undang Perlindungan Anak dalam hal 
boleh atau tidaknya melakukan 
penahanan. Dalam hal berkaitan 
dengan pelaku anak atau saksi anak, 
a d a  b e b e r a p a  k e t e n t u a n  ya n g 
mengatur masalah hukuman ini.

"Tapi kalau ancaman pidana lebih 
dari 7 tahun, boleh dilakukan diversi 
restorative justice dan tidak. Kalau 
keluarga korban pengen restorative 
justice, maka akan difasilitasi oleh 
Polda Metro Jaya," kata dia.

“Apakah terjadi kesepakatan atau 
tidak. Kalau terjadi kesepakatan maka 
perkara dihentikan. Jika tidak terjadi 
k e s e p a k a t a n  m a k a  s t a t u s n y a 
ditetapkan ke proses selanjutnya," 
tambahnya.(wid,rls,ist/dya)

KPK: Rafael  Jadi Tersangka Jika RI 
Terapkan 'Illicit Enrichment'

Mantan	pejabat	Ditjen	Pajak	Kementerian	Keuangan	(Kemenkeu)	Rafael	Alun	Trisambodo	yang	juga
	ayah	Mario	Dandy	usai	menjalani	pemeriksaan	di	Gedung	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK),	

Jakarta,	Rabu	(1/3/2023).	(	Istimewa)
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SURABAYA -Anggota DPR RI Komisi 
VII Bambang DH gelar Sosialisasi 4 
Pilar MPR RI yang ditujukan kepada 
peserta SMA/SMK se-Kota Surabaya. 
Demi memupuk nilai-nilai Pancasila 
kepada generasi muda, terutama gen-
Z .  A c a ra  ya n g  d i  i ku t i  d e n g a n 
antusiasme tinggi ini di gelar di 
gedung Q lantai 2, Universitas 17 
Agustus 1945, Surabaya pada Sabtu 
(4/3/2023).

D a l a m  p a p a ra n  s i n g k a t nya , 
B a m b a n g  D H  m e n e ga s ka n  j i ka 
pendidikan ideologi pancasila dan 
kebangsaan harus tertanam di benak 
anak muda. Untuk itu, kegiatan 
pengenalan ideologi harus tetap 
terlaksana.

“Ideologi itu penting dikenalkan 
kepada anak muda, harus dikemas 
menarik dan bisa diterima khususnya 
p a r a  p e l a j a r.”  u j a r n y a ,  S a b t u 
(4/3/2023)."Jadi jangan cuma hafal, 
pasti hafal semua ya di sini. tapi mari 
kita coba terapkan dalam kehidupan 
sehari-hari,"lanjutnya.

Menurut Bambang DH, selama ini 
kita terjebak pada hal-hal yang 
s i fa t nya  s i m b o l i k  t e t a p i  t i d a k 
diterapkan dalam  kehidupan.

"Seperti sekarang pelajar yang 
menggunakan baju pramuka, tidak 
hanya simbol seragam saja tetapi 
bagaimana nilai-nilai yang diasah 
dikepramukaan atau dikepanduan 
diterapkan dalam kehidupan sehari-
h a r i .   S e p e r t i  n i l a i  ke j u j u ra n , 
k e b e r a n i a n ,  k e b e r s a h a j a a n , 
bertanggung jawab, tidak mengenal 
putus asa," tuturnya.

A c a r a   s o s i a l i s a s i  4  P i l a r 
Kebangsaan ini dikemas dengan 
serangkaian materi yang bertema 
“Sosialisasi dan pelatihan Kreator 
Digital”. Tema yang cocok dan sesuai 
untuk anak muda ini menjadi menarik 
dengan mendatangkan pembicara 
utama  pengusaha viral Mas Roy 
(Rohan Ni'hamillah) Owner Mafia 
Gedhang.

Hadir pula pemateri-pemateri lain 
yaitu Redaktur Pelaksana Lentera 

Today, Widyawati; 
A l i  W a h y o e d i , 
Kepala Produksi 
Lentera TV dan 
Suhardiman Eko, 
Manager Konten 
Lentera Media.  

Para peserta 
yang hadir diajak 
membuat konten 
yang keren dan 
dapat dikenal luas 
khususnya melalui 
s o s i a l  m e d i a . 
D e n g a n  g a y a 
humoris dan blak-
blakan Mas Roy 
p e m i l i k  o u t l e t 
makanan kekinian 
M a f i a  G e d h a n g 
mengajak peserta 
untuk tidak takut 
membuat konten 
secara digital.

“Jangan takut 
membuat konten 
apapun, Apapun 

bisa dijadikan konten. Iki jamane rek 
( i n i  j a m a n  n y a  r e k ) ”  u n g k a p 
pengusaha muda yang memiliki jargon 
Suroboyoan “Rek Lapo Rek” ini.

D i s a m p i n g  i t u ,  i a  j u g a 
mengungkapkan jika ingin dikenal di 

sosial media harus memiliki konten 
yang gampang di ingat alias terngiang-
ngiang. Ia juga menceritakan awal 
mula membuat konten di sosial media 
ialah ketika mendapat orderan fiktif 
sehingga ia videokan dan di upload di 
sosial media yang kemudian viral.

“Membuat konten itu harus bisa 
dinikmati penonton, yang jelas harus 
singkat, jelas dan diingat. Harus 
terngiang-ngiang. Kalau gak ada 
orderan fiktif mungkin tidak jadi 
seperti ini, Musibah menjadi berkah”. 
tambahnya.

Salah seorang peserta pelajar 
bernama Vaneysa dita oktavia, asal 
S M K  I P I E M S  S u r a b a y a 
mengungkapkan kegembiraannya 
telah mengikuti acara sosialisasi 4 
pilar MPR RI serta pelatihan Kreator 
Konten Digital. Ia berharap jika 
melalui kegiatan tersebut dapat 
m e n d a p a t  m a n fa a t  p o s i t i f  d a n 
pengembangan diri.

“Sebagai generasi muda nggak 
boleh ketinggalan informasi. Memilah 
i n fo r m a s i  i t u  p e n t i n g ,  d e n ga n 
mengikuti seminar hari ini bisa kita 
jadikan sebagai kegiatan yang positif 
k e d e p a n y a .  Te n t u  s a j a  u n t u k 
pengembangan diri juga.” ungkap 
siswi yang juga aktif dalam berbagai 
kegiatan dan organisasi ini.(mira/dya)
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4 PILAR MPR RI, 

BAMBANG DH 

TEGASKAN PANCASILA 

TAK HANYA DIHAFAL 

TAPI AMALKAN

JAKARTA	 -	 Menteri Koordinator 
(Menko) Bidang Perekonomian 
Airlangga Hartarto mengatakan 
pemerintah sedang merampungkan 
regulasi penyaluran bantuan sosial 
(bansos) baru untuk beras, telur dan 
ayam. Bantuan rencananya disalurkan 
mulai Maret, hingga tiga bulan ke 
depan. 

" Pe m e r i n t a h  ke m a r i n  t e l a h 
memutuskan akan memberikan 
bantuan beras selama tiga bulan, 
demikian pula untuk bantuan telur 
dan ayam," kata Airlangga dalam Kick-
Off Gerakan Nasional Pengendalian 
Inflasi (GNPIP) 2023 secara daring, 
Minggu (5/3/2023). 

Lebih lanjut, rencana tersebut 
masih dalam proses penyusunan 
regulasinya.  Namun,  dia belum 
merencanakan secara detail  terkait 
kapan aturan itu resmi dirilis. 

Disebutkan, bansos itu akan 
d i b e r i k a n  k e p a d a  k e l o m p o k 
m a s ya r a k a t  d e s i l  b a w a h  ya n g 

termasuk dalam penerima program 
keluarga harapan (PKH) dan bantuan 
pangan non tunai.  "Diharapkan dalam 
tiga bulan ini berjalan dan juga kami 
mengingatkan pada Maret ada survei 
terkait kemiskinan, sehingga tentu 
diharapkan kita bisa menahan inflasi 
agar kemiskinan tidak meningkat, 
Bansos ini akan dilaksanakan Maret 
hingga Mei," kata Airlangga. 

Rencana pemberian bansos beras 
tersebut dilakukan di tengah lonjakan 
harga beras  di  banyak daerah. 
Airlangga menyampaikan, beras 
menjadi salah satu pemicu masih 
tingginya inflasi Indonesia beberapa 
bulan terakhir. 

Badan Pusat  Statist ik  (BPS) 
mencatat, inflasi beras bulan lalu yakni 
2,63% dibandingkan Januari 2023, 
atau 10,41% dibandingkan tahun 
sebelumnya. Harga beras terus naik 
m e s k i p u n  p ro d u ks i  b u l a n  l a l u 
diperkirakan naik tinggi. Inflasi beras 
Februari 2023 baik secara bulanan 

m a u p u n  t a h u n a n  l e b i h  t i n g g i 
dibandingkan Januari 2023, serta jauh 
di atas realisasi Februari 2022. 

Pada Februari tahun lalu,  inflasi 
beras secara bulanan hanya mencapai 
0,11% atau 0,27% secara tahunan. 
Airlangga menyebut harga beras 
diharap bisa terbantu oleh musim 
panen yang akan jatuh pada bulan ini 
dan bulan depan. 

Meski demikian, ia juga tak ingin 
panen memicu penurunan harga yang 
kemudian membuat kesejahteraan 
petani menurun. "Kita tidak ingin 
ketika produksi beras rendah harga 
tinggi ,  namun pada saat panen 
harganya turun sehingga kita akan 
kehilangan beberapa segi baik dari sisi 
n i l a i  t u k a r  p e t a n i  ( i n d i k a t o r 
kesejahteraan petani) maupun inflasi, 
sehingga perlu dijaga agar nilai tukar 
petani bisa tetap baik," kata Airlangga.   

Selain itu, pemerintah juga berencana 
mengadakan survei di bulan ini. 
Jumlah angka kemiskinan terancam 

meningkat karena inflasi yang tinggi 
dalam beberapa bulan terakhir, utama- 
nya setelah pemerintah menaikkan 
harga bahan bakar minyak (BBM)

"Dan juga di Maret ini ada survei 
kemiskinan sehingga diharapkan bisa 
tahan inflasi agar kemiskinan tidak 
m e n i n g k a t ,"  k a t a  A i r l a n g g a . 
(wid,rls,ist/dya)

Jelang Ramadan, Pemerintah Gelontorkan Lagi 
Bansos Selama 3 Bulan 

Menteri	Koordinator	(Menko)	Bidang	
Perekonomian,	Airlangga	Hartarto



SANDRA DEWI
Foto	:	Instagram/sandradewi88

Tak Masalah Putranya
 Jadi Atlet
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ARTIS Sandra Dewi mengizinkan 
putra sulungnya, Raphael Moeis jika 
i n g i n  m e n j a d i  a t l e t  b a s k e t  
n a n t i nya . d i s a m p a i k a n  R i o n ny  
Mainaky saat ditemui media di 
Pelatnas PBSI, Cipayung, Jakarta 
Timur, Rabu (1/3/2023). 

Saat ini Raphael yang baru berusia 
5 tahun sudah berlatih basket dan 
menunjukkan bakatnya.

Sandra membocorkan, Raphael 
sudah mendapat banyak tawaran dari 
luar negeri, salah satunya Amerika 
Serikat, untuk latihan basket di negara 
mereka.

Hanya saja Sandra belum rela 
terpisah jauh dari sang putra.

"Sebenarnya banyak yang udah 
kontak kita dari luar (negeri), dari 
Amerika. Ini masih confidential sih ya. 
Cuma aku belum berani untuk melepas 
(Raphael)," ujar Sandra Dewi.

Bakat Raphael dalam basket sudah 
terlihat sejak kecil.

Ditambah dengan kursus basket 
yang diikuti Raphael, bakatnya 
semakin terasah.

Untuk mendukung pertumbuhan 
Raphael dan putra keduanya, Mikhael, 
Sandra selalu memberikan menu 
makanan terbaik.

"Mereka kalau makan itu sayur, 
lauknya banyak. Kalau orang sayur 
sama daging udah. Aku ada daging, 
ikan, sayur, ada kuah. Kuahnya juga 
dua macam, ada yang kuah pakai ati 
ada kuah tulang ayam," jelas Sandra.

Profil	Sandra	Dewi
Berangkat ke Jakarta bukan untuk 

jadi artis, tapi untuk kuliah. Namun, 
gemerlap ibu kota menggoda Sandra 
Dewi terjun ke dunia hiburan.

Pemilik nama lengkap Monica 
Nicholle Sandra Dewi Gunawan Basri 
yang akrab disapa Sandra Dewi ini 
lahir di Pangkal Pinang, Kepulauan 
Bangka Belitung,8 Agustus 1983. Ia 
b e s a r  d a n  s e k o l a h  d i  k o t a  
kelahirannya.

Setelah menyelesaikan sekolah 
menengah atasnya di SMUK St. Yosef, 
Sandra pun hijrah ke ibu kota untuk 
melanjutkan kuliah di London School 
of Public Relation, Jakarta.

Pada awalnya, putri sulung 
d a r i  p a s a n g a n  A n d r e a s  
Gunawan Basri dan Catharina 
Erliani tak ada niatan untuk 
terjun ke dunia hiburan. 
Tu j u a n  u t a m a nya  ke  
Jakarta adalah untuk 
kuliah. Padahal, sejak 
kecil bakat Sandra 
Dewi sudah terlihat. 
Ia sering menjuarai 
berbagai fashion 
show event.

Wanita berdarah Tionghoa ini 
mengawali kariernya lewat ajang 
pemilihan Miss Enchanteur 2002 dan 
duta pariwisata Jakarta Barat. Namun, 
ia memutuskan untuk kembali fokus 
ke pedidikannya.

Kariernya di dunia hiburan baru 
benar-benar ia pijak kala terpilih 
sebagai runner up Fun Fearless Female 
Majalah Cosmopolitan pada tahun 
2006, salah satu jurinya adalah 
produser Nia Dinata.

Lewat Nia Dinata juga, Sandra 
ditawari ikutan casting hingga terpilih 
sebagai salah satu pemain film Quickie 
Express bersama aktor kenamaan 
Tora Sudiro.

Saat usianya 24 tahun, kakak dari 
Kartika Dewi dan Raymond Gunawan 
ini berperan dalam sinetron Cinta 
Indah musim pertama sebagai Indah. 
Lewat sinetron inilah, nama Sandra 
Dewi semakin melejit. Ia bahkan 
dinobatkan sebagai Pendatang Baru 
Terfavorit versi Indonesian Movie 
Award (IMA) 2008.

Sandra pun tak berhenti sampai di 
sana. Bersama Dewi Sandra dan Luna 
Maya, ia merambah dunia tarik suara 
menyanyikan single bertajuk Play 
dalam rangka menyambut perhelatan 
Euro 2008.

Lalu, pada awal tahun 2009 Sandra 
menjajal dunia presenting dengan 

Cukup banyak sinetron yang 
d i p e r a n k a n  o l e h  G a d i s  y a n g  
mempunyai  fansclub bernama 
"Sanders" ini. Di antaranya, Langit dan 
Bumi (2010), Cahaya Cinta (2011), 
Kisah Rama Shinta (2012), Putri 
Bidadari (2012), Tangan-tangan 
Mungil (2013), dan Kita Nikah Yuk 
(2014).

Selain berkarier di dunia hiburan, 
wanita yang suka membuat aksesoris 
ini pun membuat bisnis online Sandra 
Dewi Secret Garden yang diluncurkan 
saat ia masih berusia 28 tahun. 
(berbagai sumber)

menjadi pembawa acara Derings Trans 
TV bersama Desta Club Eighties. Di 
tahun yang sama, wanita berparas 
cantik ini pun didaulat sebagai Duta 
Lepra.  Ia  bertugas melakukan 
kunjungan pada penderitanya.

Pemeran film Tarzan di Kota ini 
juga tampil di layar kaca sebagai 
bintang iklan produk makanan, 
kecantikan, dan perawatan tubuh. 
Selain itu, Sandra pun tampil sebagai 
model video klip "Wonder Woman" 
milik Mulan Jameela dan "Batal Kawin" 
milik Project Pop.
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ANAK OBESITAS LEBIH BERISIKO 
TERKENA SINDROM METABOLIK

sesuai anjuran dari Kemenkes.
Jumlah sayur sebesar dua kali lipat 

jumlah sumber karbohidrat dan 
protein serta memperhatikan label 
kemasan sebelum membeli 
guna membatasi asupan 
gula, garam, lemak 
y a n g  a d a  d i  
makanan dan 
minuman.

S e b a g a i  
upaya untuk 
mengetahu
i  a s u p a n  
g u l a ,  
garam, dan 
lemak dari 
p a n g a n  
o l a h a n  
k e m a s a n ,  
m a s ya r a k a t  
j u g a  d i a j a k  
u n t u k  l e b i h  
c e r m a t  d a l a m  
membaca label gizi 
kemasan pangan olahan 
yang dikonsumsi.

M a s y a r a k a t  h a r u s  s e l a l u  
memperhatikan empat informasi nilai 
gizi dalam label kemasan, yakni jumlah 
sajian per kemasan, energi total per 
sajian, zat gizi (lemak, lemak jenuh, 
protein, karbohidrat, termasuk gula) 
d a n  p e r s e n t a s e  A KG  ( A n g k a  
Kecukupan Gizi) per sajian.

"Selain itu untuk mencegah 
obesitas, kita juga harus lebih banyak 
beraktivitas fisik atau olahraga secara 
teratur, dan jangan lupa juga yah untuk 
mengelola stress, itu penting, karena 
stres tidak bisa dihilangkan, hanya 

bisa dikelola," kata dr Marya.
Obesitas adalah kondisi ketika 

lemak yang menumpuk di dalam tubuh 
sangat banyak akibat kalori masuk lebih 
banyak dibandingkan yang dibakar. Jika 

tidak segera ditangani, obesitas 
dapat meningkatkan risiko 

t e r j a d i n y a  p e n y a k i t  
j a n t u n g ,  h i p e r te n s i ,  

hingga diabetes.
Data dari Riset 

Ke s e h a t a n  D a s a r  
Indonesia di tahun 
2018 menunjukkan 
bahwa 22 persen 
a t a u  s e k i t a r  
6 2 5 . 0 0 0  o r a n g  
dewasa di Indonesia 

menderita obesitas.
Obesitas bukan 

sekadar berat badan 
berlebih (overweight). 

Obesitas ditandai dengan 
nilai indeks massa tubuh 

(IMT) 30 atau lebih, mudah atau 
banyak berkeringat, penumpukan 

lemak di beberapa area tubuh, mudah 
lelah, dan nyeri sendi.

P a d a  a n a k - a n a k ,  o b e s i t a s  
u m u m n y a  d i t a n d a i  d e n g a n  
p e n u m p u k a n  l e m a k  d i  b a g i a n  
payudara, sesak ketika melakukan 
aktivitas fisik, dan gangguan pubertas.

Obesitas dapat disebabkan oleh 
konsumsi makanan cepat saji atau 
minuman yang mengandung gula 
tambahan dalam jangka panjang.

Obesitas juga bisa disebabkan oleh 
konsumsi makanan secara berlebihan 
yang tidak diimbangi dengan olahraga 
secara rutin (Berbagai sumber)

metabolik.
Kondisi ini dapat menyebabkan 

meningkatnya risiko penyakit tidak 
menular, seperti diabetes, strok, dan 
penyakit jantung. Risiko tersebut 
harus dicegah sedini mungkin.

“Sekarang itu sudah cukup banyak 
yang didiagnosis penyakit diabetes 
padahal  masih muda.  I tu kan 
berbahaya jika dialami anak atau 
remaja," kata dr Marya dalam diskusi 
memperingati Hari Obesitas Sedunia 
yang diselenggarakan Nutrifood di 
Jakarta Pusat.

Dr Marya mengatakan, seseorang 
didiagnosis mengalami sindrom 
metabolik bila memiliki tiga atau lebih 
kondisi, di antaranya kelebihan lemak 
tubuh di sekitar pinggang, gula darah 
(glukosa) tinggi, rendahnya kadar 
kolesterol HDL (baik) dalam darah, 
tingginya kadar trigliserida dalam 
darah, dan tekanan darah tinggi. 

Berbagai kondisi tersebut sering 
kali dialami oleh orang obesitas.

Merujuk pedoman BMI 
untuk Asia Pasifik dari WHO, 

seseorang dikatakan obesitas 
jika indeks massa tubuh 
(BMI) berada di atas angka 
25.

Sementara itu, saat BMI 
seseorang menyentuh 
angka 23 - 24,9 maka ia 

dikategorikan mengalami 
kelebihan berat badan, dan 

segera mengelola berat badannya 
agar tidak obesitas.

Untuk mencegah obesitas, 
menurut dr Marya, setiap individu 
harus mengonsumsi makanan 

MERUJUK	 Riset Kesehatan Dasar 
2018, satu dari lima anak berusia lima 
hingga 12 tahun, dan satu dari tujuh 
remaja berusia 13-18 tahun di 
Indonesia mengalami kelebihan berat 
badan atau obesitas. Obesitas memiliki 
konsekuensi berat pada anak karena 
memiliki risiko lebih tinggi untuk 
mengalami sindrom metabolik.

Dokter spesialis gizi klinis Marya 
Haryono menjelaskan, obesitas pada 
anak berpotensi memicu sindrom 

--------------------------
MARYA HARYONO   

Selain itu untuk mencegah 
obesitas, kita juga harus lebih 
banyak beraktivitas fisik atau 
olahraga secara teratur, dan 
jangan lupa juga yah untuk 

mengelola stress, itu penting, 
karena stres tidak bisa 
dihilangkan, hanya bisa 

dikelola,"

““
Dokter	spesialis	gizi	klinis



ruang hampa.
Pasang surut lebih banyak bukti 

bahwa Bumi berputar. Pasang tinggi 
terjadi ketika bulan mengorbit paling 
dekat dengan Bumi di lokasi tertentu. 
Saat Bumi berputar, ia membawa lokasi 
itu ke titik terdekat di orbit bulan.

Menjadi lebih dekat ke bulan 
b e r a r t i  l e b i h  d e k a t  d e n g a n  
gravitasinya. Gravitasi bulan menarik 
l a u t a n  d a n  u n t u k  s e m e n t a r a  
membuatnya menonjol keluar, menuju 
bulan, menciptakan air pasang.

Tapi ini sekilas.  Saat Bumi 
berputar, permukaan air tenggelam 
hingga mencapai jarak terjauh dari 
bulan yang mengorbit, atau air surut. 
Siklus ini terus berulang.

"Perubahan pasang surut per jam 
sebagian besar disebabkan oleh rotasi 
bumi," kata Merkowitz. "Perubahan 
harian waktu air pasang di lokasi 
tertentu disebabkan oleh orbit bulan."

Jadi mungkin kita tidak bisa benar-
benar melihat Bumi berotasi, tapi kita 
bisa melihat beberapa efek rotasinya. 
Menyaksikan pasang naik atau 
matahari terbenam juga merupakan 
cara mudah untuk menyaksikan 
fenomena kosmik (bisnis)

 

membuktikan bahwa planet kita 
berputar, yakni dengan mengamati 
posisi benda lain di langit, misalnya.

"Cara termudah untuk mengamati 
rotasi Bumi adalah dengan mengamati 
gerakan nyata benda langit," kata 
Stephen Merkowitz ilmuwan dan 
manajer proyek di Pusat Penerbangan 
Antariksa Goddard NASA di Maryland 
dilansir dari Live Science.

Merkowitz mengatakan salah satu 
cara termudah untuk "melihat" Bumi 
bergerak adalah dengan melihat 
matahari terbenam.

Posisi benda langit (matahari) 
berubah terhadap titik referensi tetap 
(cakrawala). Saat Anda melihat 
matahari terbenam, lokasi Anda di 
Bumi secara bertahap berotasi 
menjauhi matahari, itulah sebabnya 
matahari tampak tenggelam ke 
cakrawala.

Cara lain untuk melihat efek ini 
adalah dengan mengamati bulan dan 
bintang di malam hari — selama 
cakrawala menjadi titik referensi, 
karena tidak bergerak. Benda-benda 
yang bersinar jauh di atas akan tampak 
bergerak karena Bumi berotasi.

Rotasi planet kita juga dapat 

diamati dengan pendulum Foucault. 
Menurut Smithsonian Institution 
fisikawan Jean Foucault memamerkan 
percobaan tersebut di Pameran Dunia 
di Paris pada tahun 1851, dan 
m e r u p a ka n  p e rc o b a a n  fo r m a l  
pertama yang membuktikan bahwa 
planet kita berotasi.

Pendulum yang berdiri bebas 
biasanya terus berayun ke arah yang 
sama. Hanya dorongan atau tarikan ke 
arah lain yang dapat mengubahnya; 
F o u c u a l t  m e n y a d a r i  b a h w a  
pendulumnya akan berubah sudut 
secara bertahap saat berayun, karena 
Bumi berotasi di bawah pendulum.

Namun, rotasi bumi sangat lambat, 
dibutuhkan sekitar 15 menit untuk 
perubahan ayunan pendulum menjadi 
terlihat.

Bulan	pasang	surut
Bumi berputar karena terbentuk 

dari gumpalan debu dan gas, yang 
sudah berputar dan ditarik bersama 
oleh gravitasi, jelas Merkowitz. Setelah 
mereka bertambah (terakumulasi) ke 
planet kita, mereka tidak pernah 
berhenti bergerak. Tidak ada gesekan 
untuk memperlambat gerakan di 

JIKA Bumi tidak berputar, tidak akan 
ada matahari terbit dan terbenam, dan 
tidak ada siang dan malam.

api, banyak yang menyangsikan 
bahwa bumi berputar setiap harinya, 
karena kita tidak bisa merasakan 
gerak rotasi Bumi atau melihat planet 
b e r p u t a r  s a a t  k i t a  m e n j a l a n i  
kehidupan sehari-hari.

Tetapi apakah ada cara untuk 
memastikan rotasinya dari tanah? Dan 
mungkinkah melihat planet kita 
berputar dari suatu tempat di luar 
angkasa?

Jawabannya tergantung pada 
kerangka waktu dan perspektif Anda.

Bumi berputar terlalu lambat 
sehingga rotasinya tidak terlihat dari 
mana pun dalam waktu nyata.

Dengan pengecualian video selang 
waktu seperti yang ini dari NASA , yang 
dibuat dengan cuplikan dari kamera di 
Stasiun Luar Angkasa Internasional 
tidak mungkin untuk melihat Bumi 
bergerak karena hanya membuat satu 
revolusi setiap 24 jam.

Itu sangat lambat, terlalu lambat 
untuk dideteksi oleh mata kita.

Namun, masih ada cara untuk 
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"Hal ini terkait adanya proses 
migrasi aplikasi PeduliLindungi ke 
SatuSehat Mobile."

"KAI akan terus berkoordinasi 
dengan Kementerian Kesehatan 
sebagai pihak yang mengelola aplikasi 
SatuSehat Mobile," kata Joni.

S e b e l u m n y a  K A I  t e l a h 
m e n g i n t e g r a s i k a n  a p l i k a s i 
Pe d u l i L i n d u n g i  d e n ga n  s i s te m 
boarding KAI untuk membantu proses 
validasi dokumen kesehatan calon 
pelanggan sejak 23 Juli 2021.

Melalui integrasi tersebut, data 
vaksinasi pelanggan akan muncul 
pada layar komputer petugas pada 
saat proses boarding.

Integrasi ini terwujud melalui 
k e r j a  s a m a  a n t a r a  K A I  d a n 
Kementerian Kesehatan.

" Te r i n t e g r a s i n y a  a p l i k a s i 
Pe d u l i L i n d u n g i  d e n ga n  s i s te m 
b o a rd i n g  K A I  b e r t u j u a n  u n t u k 
m e m p e r m u d a h  p e l a n g g a n , 
memperlancar proses pemeriksaan 
dokumen, juga untuk menghindari 
pemalsuan dokumen," ucap dia.

Adapun syarat naik kereta api 
sejauh ini masih mengacu pada SE 
Kemeterian Perhubungan No 84 Th 
2022 dan SE Kementerian Kesehatan 
Nomor HK.02.02/II/3984/2022 sejak 
19 Desember 2022.

Cara menggunakan aplikasi Satu 
Sehat pengganti PeduliLindungi juga 
sangat  mudah.  J ika  Anda ingin 
menggunakannya, simak dulu cara 
update aplikasi PeduliLindungi ke Satu 
Sehat. Berikut langkah-langkah yang 
bisa dilakukan.

Untuk Anda yang sudah memiliki 

PT Kereta Api Indonesia (Persero) 
mengeluarkan aturan baru perjalanan 
menyusul adanya perubahan aplikasi 
PeduliLindungi menjadi SatuSehat 
Mobile per 1 Maret 2023.

Calon penumpang diminta untuk 
menggunakan dokumen vaksinasi 
Covid-19 dari gawai atau dokumen 
fisik sebagai antisipasi, jika saat 
boarding validasi status vaksin 
pelanggan mengalami gangguan.

"KAI mengimbau para pelanggan 
untuk dapat menunjukkan dokumen 
vaksin saat melakukan boarding," kata 
VP Public Relations KAI, Joni Martinus, 
Ra b u  ( 1 / 3 / 2 0 2 3 )  d i ku t i p  d a r i 
Kompas.com.

Aplikasi Peduli Lindungi, Anda tidak 
perlu menginstall kembali aplikasi 
Satu Sehat. Anda cukup memperbarui 
aplikasi PeduliLindungi yang sudah 
terinstall di smartphone lantaran 
nantinya sudah tersinkron secara 
otomatis, tanpa perlu lagi membuat 
akun baru. 

Aplikasi Satu Sehat merupakan 
t r a n s f o r m a s i  d a r i  a p l i k a s i 
PeduliLindungi. Fitur yang ada pada 
PeduliLindungi seperti informasi 
vaksin covid, sertifikat vaksin, hasil 
tes antigen dan PCR atau pindai QR 
code untuk Check-in di fasilitas umum 
juga masih tersedia. Namun ada 
beberapa fitur tambahan lain yang 
sangat bermanfaat untuk masyarakat.

M e l a n s i r  d a r i  l a m a n  S e h a t 
Negeriku Kementerian Kesehatan, 
dalam aplikasi Satu Sehat akan 
disediakan fitur ‘diari kesehatan’ 
yang bisa digunakan untuk mencatat 
dan memonitor kondisi kesehatan 
diri dan orang-orang terdekat. Empat 
hal  yang bisa  dimonitor,  yakni 
pengukuran tubuh, tekanan darah, 
gula darah dan detak jantung.

Platform ini juga akan menjadi 
penghubung antar platform aplikasi 
yang beragam pada berbagai pelaku 
industri kesehatan. Semua aplikasi 
m a u p u n  f a s i l i t a s  p e l a y a n a n 
kesehatan seperti RS vertikal, RS 
p e m e r i n t a h ,  R S  s w a s t a , 
P u s k e s m a s ,  P o s y a n d u , 
laboratorium, klinik hingga 
apotek harus mengikuti 
s t a n d a r  y a n g  t e l a h 
ditetapkan Kementerian 
Kesehatan di platform Satu 
Sehat (berbagai sumber)

PEDULILINDUNGI LENYAP, 
PT KAI KELUARKAN ATURAN BARU

1. Buka Play 
Store/App Store di 
smartphone Anda

2.	Cari 'SATUSEHAT 
Mobile’

3.	Klik tombol 'Update'

4.	Buka 'SATUSEHAT Mobile’

5.	Aplikasi otomatis akan ter-

Berikut cara update aplikasi 
PeduliLindungi ke Satu Sehat.

Terintegrasinya	aplikasi	
PeduliLindungi	dengan	sistem	
boarding	KAI	bertujuan	untuk	
mempermudah	pelanggan,	

memperlancar	proses	
pemeriksaan	dokumen,	juga	

untuk	menghindari	pemalsuan	
dokumen,"

----------------------
JONI MARTINUS

	VP	Public	Relations	KAI
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Jokowi:	Geser	ke	....	(dari	hal	1)

PRESIDEN Joko Widodo meninjau 
p a r a  k o r b a n  k e b a k a r a n  D e p o 
Pertamina di Plumpang, Jakarta Utara 
pada Minggu (5/3/2023). Ia sekaligus 
meminta Menteri BUMN Erick Thohir 
dan Penjabat Gubernur DKI Jakarta 
Heru Budi Hartono memutuskan 
solusi atas masalah rumah warga yang 
berdempetan dengan Depo Pertamina

"Saya sudah perintahkan Menteri 
BUMN dan Gubernur DKI segera 
mencari solusi dari kejadian di 
Plumpang, terutama karena ini zona 
yang bahaya. Tidak bisa lagi ditinggali, 
tetapi harus ada solusinya. Bisa saja 
Plumpang-nya digeser ke reklamasi 
atau penduduknya yang digeser ke 
relokasi," kata Jokowi saat meninjau 
salah satu posko korban kebakaran di 
RPTRA Rasela Rawabadak Selatan, 
Jakarta Utara. 

J o k o w i  d a l a m  k e s e m p a t a n 
tersebut menyampaikan ucapan 
belasungkawa untuk para korban 
insiden kebakaran di Depo Pertamina 
Plumpang.  Ia  juga memastikan 
keputusan terkait relokasi Depo 
P e r t a m i n a  a t a u  w a r g a  a k a n 
d i p u t u s k a n  M e n t e r i  B U M N , 
Pertamina, dan Pemerintah Provinsi 
D K I  J a k a r t a .  " I n i  a k a n  s e g e ra 
diputuskan sehari dua hari ini oleh 
Pertamina, Gubernur DKI sehingga 
solusinya menjadi jelas," katanya.

Jokowi menjelaskan, permukiman 
penduduk yang berada di sekitar 
lokasi Depo Pertamina termasuk zona 
berbahaya. Ia telah memerintahkan 
Menteri BUMN untuk melakukan 
evaluasi dan audit lokasi-lokasi Depo 
Pertamina lainnya yang menyimpan 
bahan bakar. "Zona ini memang 
harusnya zona air entah dibuat sungai, 
entah harus melindungi dari objek 
vital yang kita miliki. Karena barang-
barang di dalamnya sangat bahaya 
untuk berdekatan dengan masyarakat, 
a p a l a g i  d e n g a n  p e r m u k i m a n 
penduduk," katanya. 

Menanggapi permintaan Jokowi, 
Erick mengatakan akan segera 
menggelar rapat bersama dengan Pj 
Gubernur DKI Jakarta Heru Budi 
Hartono. Menurut dia, solusi terbaik 
harus segera ditemukan agar tidak 
terjadi kembali kasus serupa di 
kemudian hari .  “Sesuai  arahan 
Presiden, kami juga akan mengkaji 
kembali aspek safety semua instalasi 
Depo BBM agar insiden seperti di 
Plumpang tidak terjadi lagi,” ujar 
Erick.

Erick  mengatakan, pihaknya juga 
akan melakukan evaluasi menyeluruh 
terhadap seluruh objek vital nasional 
(obvitnas) yang dikelola BUMN. Erick 
menilai perlunya sinkronisasi tata 
r u a n g  s e c a ra  b e r s a m a  t e r k a i t 
obvitnas. "Buffer zone yang ideal 
menjadi sebuah keharusan bagi setiap 
aset vital yang dimiliki BUMN. Kita 
lihat kondisi saat ini, banyak buffer 
zone Obvitnas, baik yang dikelola 
BUMN atau bukan, itu sangat tipis dan 
begitu dekat dengan permukiman 
penduduk," kata Erick. 

Erick mengatakan kolaborasi 
dengan pemda menjadi hal utama. Ia 
meni la i  hal  in i  terkait  dengan 
ke we n a n ga n  p e m d a  d a l a m  h a l 
permukiman warga.  

Menanggapi pernyataan tersebut, 
sebagian warga yang mayoritas 

berdomisili di Jalan Tanah Merah, 
Koja, Jakarta Utara, mengaku pasrah.

Muhammad Syairuddin (54) 
menyatakan bahwa dirinya tidak 
muluk-muluk.  Syairuddin yang 
rumahnya habis dilalap si jago merah 
mengaku tak punya pilihan.

Andai diberi hunian baru di luar 
area Depo Pertamina Plumpang, 
Sya i r u d d i n  m e n ga t a ka n  b a ka l 
menerima kesempatan tersebut.

"Setelah insiden kebakaran, hal 
yang paling saya butuhkan adalah 
tempat tinggal. Tidak di sini pun 
sepertinya tidak mengapa. Sebab 
rumah menjadi kebutuhan paling 
penting sekarang," kata Syairuddin 
pada Minggu (5/3/2023).

Sementara itu, Ryan (34), pemilik 
usaha warkop di Jalan Tanah Merah 
mengaku akan mengikuti instruksi 
pemerintah bi la  relokasi  yang 
dilakukan berlangsung adil.

Ia tidak akan pilih-pilih karena 
pengalaman yang lalu membuatnya 
trauma.

“Takut, selalu ada rasa takut. 
R u m a h  w a r g a  k e b a k a r,  t a k u t 
kesambar. Saya ikut orang aja, kalo 
disuruh pindah ya saya pindah,” 
ungkap Ryan.

Depo Pertamina Plumpang, 
Jakarta Utara terbakar pada Jumat 
m a l a m  ( 3 / 3 / 2 0 2 3 ) .  B a d a n 
Penanggulangan Bencana Daerah 
(BPBD) DKI  Jakarta  mencatat , 
terdapat 19 orang meninggal dunia 
dalam peristiwa tersebut. Selain itu, 
terdapat 49 orang luka berat dan 2 
orang luka ringan. 

Sementara data pengungsi korban 
kebakaran Depo Pertamina Plumpang 
hingga pukul 18.00 WIB, tercatat 
sebanyak 226 jiwa dengan rincian 
Kantor PMI Jakarta Utara bertambah 
65 jiwa. Sehingga, jumlahnya menjadi 
1 8 6  j i w a ;  d a n  R P T R A  R a s e l a 
b e rku ra n g  2 6 0  j iwa ,  s e h i n g ga 
jumlahnya menjadi 40 jiwa.

"Pemprov DKI Jakarta masih terus 
berupaya melakukan penanganan 
terbaik bagi korban dan pengungsi 
b e n c a n a  k e b a k a r a n  d i  D e p o 
Pertamina Plumpang," kata Plh 
Kepala Pelaksana BPBD DKI Jakarta 
M. Ridwan Ibrahim dalam keterangan 
tertulis.

Kenapa	Warga	Huni	Zona	
Berbahaya?

Mengutip situs Kementerian 
Energi dan Sumber Daya Mineral 
(ESDM), depot BBM merupakan area 
berbahaya yang disekelilingnya 

terdapat zat-zat yang mudah terbakar. 
Oleh karenanya, diperlukan zona 
penyangga (buffer zone) yang cukup di 
setiap depot-depot bahan bakar 
minyak (BBM) untuk menghindari hal-
hal yang tidak diinginkan. 

Hal ini turut disinggung Anggota 
Komisi VI DPR RI Deddy Yevri Sitorus. 
Menurut Deddy,  jatuhnya korban jiwa 
akibat kebakaran Jumat (3/3/2023) 
seharusnya bisa dihindari jika warga 
bersedia direlokasi ke rumah susun 
setelah insiden serupa pernah terjadi 
di 2009. Ia menjelaskan, lahan yang 
ditempati warga Kampung Tanah 
Merah tersebut merupakan aset milik 
Pertamina. Wilayah yang sebagian 
besar kini hangus akibat kebakaran 
D e p o  P e r t a m i n a  P l u m p a n g 
s e b e n a r n y a  a d a l a h  k a w a s a n 
penyangga atau buffer zone dari 
sebuah objek vital yang memiliki 
kerentanan sangat tinggi. 

Menurut Deddy,  Pemerintah 
P r o v i n s i  D K I  J a k a r t a  d i  m a s a 
ke p e m i m p i n a n  B a s u k i  T j a h a j a 
Purnama alias Ahok sebagai gubernur 
sebenarnya sudah menyiapkan rusun 
sebagai tempat tinggal baru bagi 
wa rga  ya n g  b e r m u k i m  d i  a re a 
tersebut. Namun, warga sekitar saat 
itu menolak sehingga tidak pernah 
tercapai kesepakatan relokasi. Upaya 
relokasi warga oleh Pemprov DKI 
ketika itu mendapat perlawanan keras 
dari warga pemukiman sekitar TBBM 
Pertamina tersebut hingga akhirnya 
dihentikan. Upaya relokasi warga dari 
kawasan berbahaya itu akhirnya 
terhenti ketika Anies Baswedan 
menjabat sebagai gubernur DKI 
Jakarta pada 2017. 

Menurut Deddy, Anies membuat 
kontrak politik untuk tidak merelokasi 
warga dalam upayanya memenangkan 
suara masyarakat di kawasan itu.  
Dedy mengatakan, Anies bahkan 
m e n e r b i t k a n  k e p u t u s a n  y a n g 
m e n g i z i n k a n  p e n e r b i t a n  i z i n 
mendirikan bangunan (IMB) bagi 
w a r g a  d i  s e k i t a r  w i l a y a h  i t u . 
Advertisement Pause 00:00 00:13 
Unmute "Jatuhnya korban sangat 
disesalkan, tetapi dengan kondisi 
permukiman yang hampir menempel 
dengan tangki BBM raksasa, memang 
b e r i s i k o  t i n g g i .  K i t a  t i d a k 
menginginkan, bahkan menyesalkan 
adanya korban jiwa, tetapi semua tahu 
risiko yang dihadapi warga di wilayah 
berbahaya itu," kata Deddy dalam 
siaran pers.

A n i e s  p a d a  O k t o b e r  2 0 2 1 
m e m b e r i k a n  s e r t i f i k a t  I z i n 
M e m b a n g u n  B a n g u n a n  ( I M B ) 
kawasan kepada warga kampung 

Tanah Merah. Saat membagikan IMB 
tersebut, Anies menyebut, Kampung 
Tanah Merah sebagai percontohan 
atas solusi pemenuhan hak dasar di 
DKI Jakarta.  

Sebelumnya, Wakil  Presiden 
(Wapres) Ma'ruf Amin ingin depo 
Plumpang dipindahkan ke kawasan 
pelabuhan milik BUMN PT Pelabuhan 
Indonesia (Persero) atau Pelindo. 

Menanggapi hal tersebut, pengamat 
energi Universitas Gadjah Mada 
(UGM) Fahmy Radhi mengatakan 
pemindahan depo ke pelabuhan di 
daerah Tanjung Priok adalah hal yang 
tepat. Itu menjadi pilihan yang lebih 
sederhana dibanding memindahkan 
p e m u k i m a n  p e n d u d u k  y a n g 
jumlahnya sangat banyak.

Selain lebih sederhana, Fahmy 
mengatakan alasan lain pemindahan 
depo sendiri adalah kebakaran yang 
jelas dipicu dari depo dan sistem 
keamanan Pertamina yang buruk.

"Agar tak terjadi lagi ke depan, 
apakah depo atau rakyat  yang 
dipindah? Menurut saya adalah depo 
seperti yang disampaikan Wakil 
Presiden Ma'ruf Amin," ungkapnya , 
Minggu (5/3/2023).

Menurutnya, saat depo kelak 
dipindahkan ke daerah pelabuhan 
milik Pelindo akan banyak manfaat-
nya. Misalnya, di sana ketersediaan air 
cukup melimpah dan mudah diakses, 
sehingga jika terjadi kebakaran lagi 
proses pendinginan bisa lebih cepat 
dan mudah.

Selain itu, penyaluran BBM pun 
bisa lebih efektif .  Menurutnya, 
pengangkutan BBM kilang bisa 
dilakukan langsung dengan kapal 
tanker.

Ia tak menampik pemindahan 
depo ke pelabuhan akan memakan 
biaya yang besar. Namun, setidaknya 
itu bisa lebih dipermudah karena 
keduanya adalah perusahaan pelat 
merah. (wid,rls,ant,kum/dya)
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DEPO PERTAMINA 
PLUMPANG

1. Beroperasi sejak 1974
-----------------------------------------
2. Memiliki kapasitas tangki 
timbun 291.889 Kiloliter
-----------------------------------------
3. Nomisi peringkat 7 
Terminal Penyimpanan BBM
Dunia Terefisien versi Global
Tank Storage Award 2018.
-----------------------------------------
4. Memasok 20 persen 
kebutuhan harian BBM 
Indonesia
----------------------------------------
5. Memasok 25 persen 
kebutuhan SPBU Pertamina
----------------------------------------
6. Wilayah distribusi utama 
di Jabodetabek

Presiden	Joko	Widodo,	Menteri	BUMN	Erick	Thohir,	dan	Pj	Gubernur	DKI	Jakarta	Heru	Budi	Hartono	
mengunjungi	korban	kebakaran	Plumpang	Minggu	(5/3/2023).	(Dok)
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JAKARTA - Kabar baik untuk waga 
muslim yang ingin menunaikan ibadah 
umrah. Direktorat Jenderal Imigrasi 
Kementerian Hukum dan Hak Asasi 
M a n u s i a  ( H A M )  m e n y a t a k a n 
m a s y a r a k a t  t i d a k  p e r l u  l a g i 
melaksanakan rekomendasi dari 
Kementerian Agama (Kemenag) 
terkait paspor umrah.

P a d a  M i n g g u ,  ( 5 / 3 / 2 0 2 3 ) , 
D i r e k t o r a t  J e n d e r a l  I m i g r a s i 
Kementerian Hukum dan Hak Asasi 
M a n u s i a  ( H A M )  m e n y a t a k a n 
rekomendasi Kemenag sudah tidak 
menjadi syarat pengurusan paspor 
untuk umrah. Dirjen Imigrasi Silmy 
Karim mengatakan rekomendasi itu 
sudah dicabut.

" K i t a  s u d a h  t i d a k  l a g i 
memberlakukan rekomendasi Kantor 
Agama Kementerian Agama atau juga 
Kepala Kantor Agama di daerah untuk 
pemohon paspor untuk umrah. Orang 
mau ibadah saja masa harus kita 
rekomendasi, kita permudah langsung 
kita kasih," kata Silmy  di GBK, Jakarta 
Pusat.

Silmy menyampaikan paspor 
merupakan hak warga negara. Karena 
itulah, menurut Silmy, pihaknya harus 
m e m b e r i k a n  p e l a y a n a n  y a n g 
mempermudah masyarakat.

"Jadi paspor itu adalah hak warga 
negara, itu prinsipnya sehingga kita 
harus berikan dengan mudah. Bahwa 
di situ ada hal-hal lain yang harus 
mengikuti pengawasan dan lain 
sebagainya nggak apa-apa, kontribusi 
kita dalam memberikan pelayanan 
harus baik dan kita juga sebagai 
fasilitator pembangunan masyarakat," 
jelasnya.

"Jadi waktu itu saya kedatangan 
a s o s i a s i  u m r a h  d a n  h a j i 
menyampaikan 'Nih Pak ada begini-
begini' jadi repot kan harus minta 
rekomendasi, beliau udah jauh-jauh. 
Jangan lihat Jakarta, misal dia ada di 
Sumatera dia harus 4 jam dari rumah 
atau kampungnya ke kantor imigrasi 

daerah terus tahu-tahu untuk me-
apply paspor jadi pemohon paspor itu 
harus ada rekomendasi, beliau balik 
lagi 4 jam. Habis waktu untuk bolak 
balik," imbuhnya.

Silmy menyebutkan masyarakat 
kini hanya menyerahkan KTP untuk 
membuat paspor. Dengan begitu, 
menurut Silmy, masyarakat dapat 
dengan mudah mendapatkan paspor 
untuk menunaikan ibadah umrah.

"Makanya kita mudahkan aja 
secara aturan KTP kemudian terus ada 
beberapa bukti bahwa memang betul 
yang bersangkutan itu memang lahir 
maupun juga ada lah bukti atau 
requirement, persyaratan untuk 
menunjang KTP itu udah cukup untuk 
menjadi pemohon paspor," tuturnya.

Silmy mengatakan pihaknya tidak 
akan mempersulit masyarakat yang 
akan menunaikan ibadah umrah.

"Itu untuk menjadi pemohon 
paspor nanti kalau misalnya ada hal 
lain mengenai mungkin tenaga kerja 
non prosedural itu nanti kita bungkus 
lagi dalam kebijakan yang lebih sesuai, 
tapi jangan mempersulit apalagi 
mempersulit orang mau ibadah, kita 
permudah," ungkapnya.

Disambut	Kemenag	
K e m e n a g  m e n y a m b u t  b a i k 

langkah Direktorat Jenderal Imigrasi 
Kementerian Hukum dan Hak Asasi 
Manusia (HAM) yang mencabut 

rekomendasi Kemenag terkait syarat 
pengurusan paspor untuk umrah. 
Kemenag mengakui syarat yang 
tertuang dalam rekomendasi itu 
mempersulit masyarakat.

"Pihak Imigrasi dulu meminta 
Kemenag atas alasan pengawasan 
untuk terbitkan rekomendasi dalam 
proses penerbitan paspor jemaah 
umrah dan haji khusus. Kebijakan 
Ditjen Imigrasi ini memang cukup 
mempersulit," ujar jubir Kemenag, 
Anna Hasbie, dalam keterangan pers 
tertulis, Minggu (5/3/2023).

"Alhamdulillah, Ditjen Imigrasi 
akhirnya tak persulit lagi jemaah 
u m ra h  d a n  h a j i  k h u s u s  d a l a m 
pembuatan paspor," imbuhnya.

A n n a  m e n e r a n g k a n ,  s y a r a t 
r e k o m e n d a s i  K e m e n a g  i t u 
diberlakukan sejak 2017 oleh Ditjen 
Imigrasi. Ketentuan itu diterbitkan 
Dit jen Imigrasi  Kemenkumham 
sebagai  pihak yang berwenang 
menerbitkan paspor.

Dalam perjalanannya, tepatnya 
pada Maret 2017, Ditjen Imigrasi 
bersurat ke Kementerian Agama. Anna 
mengatakan saat itu Ditjen Imigrasi 
m e m i n t a  a d a n y a  p e r s y a r a t a n 
tambahan berupa rekomendasi dari 
Kemenag dalam proses pengurusan 
paspor jamaah umrah dan haji khusus.

Melalui Surat Edaran Nomor B-
7001/DJ.I/Hk.00.5/03/2017 tentang 
Penambahan Syarat Rekomendasi 
Kepala Kantor Kementerian Agama 
Kabupaten/Kota bagi  Pemohon 
Paspor Ibadah Umrah/Haji Khusus, 
Ditjen Imigrasi meminta Kemenag 
m e m b e r i t a h u k a n  k e p a d a 
Kankemenag kabupaten/kota tentang 
a d a nya  p e r sya ra t a n  t a m b a h a n 
t e r s e b u t  a g a r  m e r e k a  b i s a 
menindaklanjutinya.

"Edaran Ditjen Imigrasi itu lalu 
diinformasikan ke Kankemenag 
k a b u p a t e n / k o t a  u n t u k 
ditindaklanjuti," kata Anna.

"Karena sudah dicabut, nantinya 
jamaah umrah dan haji khusus sudah 
tidak perlu lagi meminta rekomendasi 
Kemenag. Kita dukung Ditjen Imigrasi 
tidak lagi persulit jamaah," imbuhnya.

Bank Indonesia  sebelumnya 
mencatat pembayaran jasa perjalanan 
wisatawan nasional ke luar negeri 
pada kuartal keempat tahun lalu 
mencapai US$ 2,3 miliar, jauh lebih 
t i n g g i  d i b a n d i n g k a n  k u a r t a l 
sebelumnya US$ 2,2 juta. Ini seiring 

dengan peningkatan wisatawan ke 
luar negeri, terutama untuk umrah.  

Berdasarkan laporan Neraca 
Pembayaran kuartal IV yang dirilis 
Senin (20/2) menjabarkan, jumlah 
kunjungan wistawan ke luar negeri 
naik dari 1,4 juta pada kuartal III 2022 
menjadi 1,9 juta orang.  Jumlah 
wisatawan yang masuk ke Indonesia 
pada tiga bulan terakhir tahun ini juga 
naik dari 1,9 juta orang pada Juli-
September 2022 menjadi 2,2 juta 
orang. 

Kekhawatiran	Biro	Perjalanan
M u l a i  t a h u n  i n i  A ra b  S a u d i 

melakukan swastanisasi pelayanan 
haji, khususnya pada layanan di 
A ra f a h ,  M u d z a l i f a h ,  d a n  M i n a 
(Armuzna).  Upaya swastanisasi 
pelayanan haji itu membawa efek 
positif dan negatif atau untung dan 
rugi bagi jamaah Indonesia.

Seperti diketahui selama ini Arab 
Saudi menunjuk muassasah atau 
sejenis yayasan nirlaba. Sementara 
mulai tahun ini Arab Saudi menunjuk 
syarikah atau perusahaan sebagai 
pengelola layanan masyair meliputi 
pelayanan di Arafah, Mudzalifah, dan 
Mina.

K e t u a  U m u m  H i m p u n a n 
Penyelenggara Umrah dan Haji 
( H i m p u h )  B u d i  D a r m a w a n 
mengatakan swastanisasi pelayanan 
haji itu bagian dari transformasi 
penyelenggaraan oleh Arab Saudi.“Sisi 
positifnya sekarang kita (travel) bebas 
p i l i h  sya r i ka h  m a n a  ya n g  k i t a 
inginkan,” tuturnya.

Arab Saudi secara keseluruhan 
menunjuk enam unit Syarikah. Tahun 
ini Himpuh dengan sejumlah travel 
haji khusus anggotanya, bekerjasama 
dengan Syarikah Dhuyuful Al-Bayt.

Sementara itu Budi mengatakan 
dampak negatif dari perubahan sistem 
itu,  dikhawatirkan menurunkan 
kualitas pelayanan atau transformasi 
tidak berjalan mulus.“Karena waktu 
persiapannya mepet,” jelasnya.

Dengan pemetaan dampak positif 
dan negatif tersebut, Budi mengatakan 
m e r e k a  b e r u p a y a  m e l a k u k a n 
antisipasi. Dia berharap Dhuyuful Al-
Bayt dengan kompetensi pelayanan 
haji selama ini, bisa tetap menjaga 
performanya. Sebelumnya Syirkah 
D h uy u f u l  A l - B ay t  i n i  b e r n a m a 
M u a s s a s a h  A s i a  S e l a t a n . 
(wid,rls,dat/dya)

Catat! Paspor Umrah 
Tak Perlu Lagi Rekomendasi Kemenag

Direktur	Jenderal	(Dirjen)	Imigrasi	Silmy	Karim	(tengah)	memberikan	keterangan	kepada	wartawan	di	kegiatan	
Car	Free	Day	Imigration	Service	di	Gelora	Bung	Karno,	Jakarta	Pusat,	Minggu	(5/3/2023).	(ANTARA)

JUMLAH JAMAAH UMRAH DARI INDONESIA 
PERIODE 1435 H - 1439 H

1 juta 974.650867.561

649.283
598.077

TOTAL JUMLAH KUNJUNGAN PEZIARAH 
KE ARAB SAUDI ( HIJRIYAH)

1440 H1439 H1438 H1437 H1436 H 1440 H1439 H1438 H1437 H1436 H

7.5 juta6.8 juta6.5 juta6.1 juta
5.7 juta


